Paroisse du Sacré-Coeur en Puisaye

Feuille de la semaine N°141 Semaine du 16 au 23 février 2020

6e dimanche du temps ordinaire A

« Si vous justice ne surpasse pas celle des scribes et des pharisiens, vous n'entrerez pas dans le royaume des Cieux. »

Jésus, dans le Sermon sur la montagne, ne nous propose pas une éthique minimaliste (pour résumer : on peut tout faire entre adultes consentants). Cela dit, ça ne serait déjà pas si mal que ça si on respectait les règles élémentaires de politesse, si on respectait les lois civiles, si on ne transgressait pas les grands interdits structurants de l'humanité (interdit du meurtre, interdit de l'inceste). Les lois peuvent (et doivent!) servir de digue face à la déshumanisation qui peut toujours nous menacer. Jésus nous demande de respecter cela mais il nous appelle à aller encore plus loin :

- -ne pas se contenter d'endiguer le passage à l'acte meurtrier mais travailler à pacifier nos coeurs jusqu'à maîtriser une émotion naturelle comme la colère ;
- -maîtriser le poids de nos mots ;
- -ne pas se contenter de ne pas commettre physiquement l'adultère mais être vigilants en ce qui concerne la convoitise sexuelle;
- -ne pas se contenter de dire la vérité dans le cadre étroit du serment , mais refuser le mensonge à tous les moments de notre vie ...

La clé de ces exigences se situe dans la proclamation par Jésus des béatitudes qui introduit tout le *Sermon sur la montagne*. Jésus , en effet, nous propose de nous mettre sur le chemin du bonheur authentique. Or une éthique minimaliste ou bien le simple respect des règles ne suffisent pas à nous rendre heureux. Jésus, lui, nous invite à être beaucoup plus ambitieux. Pas seulement préserver certains équilibres, éviter de nuire mais nous faire entrer dans le royaume des cieux.

Il faut bien reconnaître que le *Sermon sur la montagne* peut avoir aujourd'hui un côté un peu repoussoir. Qui, en effet, peut dire qu'il est quitte avec la Loi nouvelle que le Christ nous donne, c'est-à-dire, au fond, la loi de la charité? Il y a quelque chose d'assez humiliant pour l'auditeur de Jésus qui ne peut que mesurer l'écart qui existe entre ce qu'il vit et ce qu'il demande. L'Evangile ne peut qu'entrer en conflit avec la culture hyper narcissique de notre époque. Il nous inflige une « faille narcissique » extrêmement forte. Une blessure qui n'en est pas moins salutaire. Car si l'Evangile nous renverse de notre piédestal, il nous relève tout de suite après non pas pour nous entretenir dans nos illusions de toute puissance mais pour nous faire éprouver à travers nos limites et nos faiblesses la tendresse de Dieu même.

La Loi nouvelle que le Christ nous propose, ce dernier l'a mise en pratique lui-même. Elle n'est justement pas qu'une loi écrite, mais elle se confond avec sa personne, son esprit, son coeur. Non seulement le Christ nous relève mais il nous offre d'être tellement unis à lui que nous devenons capables d'aimer comme lui. Il ne s'agit pas d'oublier ce qui constitue notre humanité. N'oublions pas le proverbe : « Qui fait l'ange, fait la bête ! » Oui, il y a de la colère en nous, de la convoitise, des peurs ... Tout cela, au fond, est très naturel. C'est, pour une grande part biologique. Tout ce qui constitue notre humanité charnelle peut être transformé par la grâce du Christ. Devenir saint c'est devenir devenir davantage humain et donc cela suppose d'intégrer tout ce qu'il y a de biologique en nous, d' « animal ». L'assumer et le convertir sans le supprimer complètement. St Paul (cf. 1 Thessaloniciens, ch. 5) parle de l'être humain comme un composé de corps, d'âme et d'esprit. Le projet de la sanctification doit donc intégrer ces trois dimensions de notre humanité sans en oublier une seule. Laissons le Christ achever l'oeuvre créatrice du Père en le laissant nous relever dans sa mort et dans sa résurrection.

Agenda hebdo:

lundi 17/02: 14h30: Café-Sourire à Stsauveur en P; 18h Rosaire à St-Martin es Ch.

mardi 18/02 : 9h messe à l'oratoire

mercredi 19/02: 14h Café-Sourire à Bléneau; 20h30 Groupe Biblique à Bléneau

jeudi 20/02: 18h messe à l'oratoire + adoration du St-Smt

vendredi 21/02 : 9h messe à l'oratoire

samedi 22/02 : 18h30 messe à Rogny

dimanche 23/02 : 9h30 messe à Treigny ; 11h messe à St-Fargeau